



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 Al ser las diez de la mañana del día 28 de febrero del 2021, se reúne el Concejo Municipal de
2 Corredores, en el Salón Comunal de la comunidad de Pueblo Nuevo de Coto, con la asistencia
3 de los Señores Regidores Regidoras, Síndicos y Síndicas Municipales.

MIEMBROS PRESENTES

4 **Presidente Municipal:** Bernabé Chavarría Hernández

5 **Regidores Propietarios:** Norman C. Astorga Paterson y fungen como regidores propietarios:
6 Cristian García Miranda, Olga Picado Villegas, Melissa Pérez Prado y Pedro Joaquín Vásquez
7 León.

8 **Síndicos Propietarios:** J. Walter Marín Figueroa, funge como Síndica Propietaria Andrea
9 García Carranza.

10 **Síndicos Suplentes:** No hubo asistencia

MIEMBROS AUSENTES

11 **Regidores Propietarios:** Katherine Rodríguez Maroto, Laura Arias Castrillo, Jehimmy
12 Mendoza Días, José Luis Serrano Acosta y Marcela Grillo Castillo.

13 **Regidores Suplentes:** Warren Elizondo Vásquez, Guiselle Vega Alvarado, Joel Luis Bermúdez
14 Gutiérrez,

15 **Síndico propietario:** William Jiménez Hernández, Jorge Morgan Moreno, José Abel Gómez
16 Gómez.

17 **Síndicos Suplentes:** Migdalia Caballero Jiménez, Andrea García Carranza y María Teresa
18 Tijerino López

19 **Alcalde Municipal:** Lic. Carlos Viales Fallas

20 **Secretaria del Concejo Municipal:** Sra. Sonia González Núñez

AGENDA

21 **Artículo I:** Saludo y oración,

22 **Artículo II:** Comprobación del quórum y aprobación de la agenda.

23 **Artículo III:** Palabras del Señor Presidente Municipal,

24 **Artículo IV:** Palabras del Señor Presidente de la Asociación de Desarrollo de Pueblo Nuevo de
25 Coto.

26 **Artículo V:** Palabras del Señor Alcalde Municipal

27 **Artículo VI:** Cierre de la sesión.



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

ARTÍCULO I.

SALUDO Y ORACIÓN.....

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal, saluda a los presentes y delega la oración en la Secretaria del Concejo Municipal, Sonia González Núñez.....

ARTÍCULO II.

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DE LA AGENDA.....

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum, una vez comprobado el quórum, de inmediato procede a dar por abierta la sesión.....

El Señor Presidente Municipal procede a someter a votación la agenda del día.....

Por unanimidad el Concejo Municipal se acuerda aprobar la agenda del día.

Seguidamente al ser las diez con diez minutos el Señor Presidente Municipal decreta un receso para esperar la llegada del Señor Alcalde Municipal y los Ingenieros que lo acompañan.....

Al ser las diez con veinticinco minutos, el Señor Presidente Municipal reinicia la sesión.....

ARTÍCULO III.

PALABRAS DEL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL.....

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal manifiesta que el día de hoy es motivo para darle gracias a Dios, porque nos permite compartir con esta comunidad una fecha tan especial como la de hoy. El Concejo Municipal cumpliendo con todo el protocolo y respetando también la actividad del Ministerio de Educación decidimos como Concejo Municipal hacer un acto solemne, en este año se cumple el centenario de la Batalla de Coto y es que no podíamos dejar pasar desapercibido por parte del Concejo esta fecha tan memorable y si no hubiésemos participado creo que sería una ofensa para todas aquellas personas que cayeron ofrendando su vida en ésta batalla, por lo tanto en conjunto con el Señor Alcalde el Concejo Municipal decidió hacer este acto solemne y traer también a los funcionarios del Departamento de Ingeniería de la Municipalidad para hacer un recorrido porque necesitamos darle vida a esto, luego se va depositar una ofrenda floral en el monumento de los Caídos.....

Hablar de historia, hoy se cumplen 100 años, son 100 años que el país y nosotros estamos con deuda, hacia las personas que cayeron en esa batalla, porque fueron muchas personas las caídas, esto debe ser un monumento nacional, donde hubo vidas, estamos hablando de personas que



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 dieron la vida, la historia la hemos poco a poco construyendo y analizando gracias a un trabajo
2 que había hecho el profesor Javier Olivares y Don Alfonso Padilla que colaboró mucho, fuimos
3 rescatando un poco la historia y con la presencia del Señor alcalde hemos dado un granito de
4 arena en restablecer el monumento en honor a todos esos hombres que cayeron en este lugar.
5 Hubo un momento que ese monumento estuvo en un total abandono. Si ustedes analizan que
6 después de la batalla Santa Rosa esta también es una de las batallas más importantes, ya que era
7 un conflicto que había entre dos países vecinos, la forma en que la abuela de apellido Cerceño,
8 claramente nos narra cómo fue, necesitamos nosotros como cantón y como Zona Sur, como
9 transmitir este mensaje a los niños y jóvenes y al pueblo. Cien años de historia, yo me siento
10 con deuda, el cantón está con deuda, por eso nosotros decidimos venir hoy acá, la invitación de
11 parte del Ministerio de Educación no fue para el Concejo, por ello fue que en el Concejo y la
12 Alcaldía decidimos hacer algo rápido y estar hoy con ustedes, porque esto nos da un valor
13 histórico y un compromiso para el futuro, que esto sea verdaderamente un monumento, por
14 medio del Diputado Gustavo Viales, ya se hizo a nivel nacional una ley, donde ni eso estaba,
15 usted nunca escuchó ni vio por medio de la radio, la televisión y la prensa, todo esta batalla que
16 ocurrió aquí en Pueblo Nuevo de Coto, entonces esto nos compromete junto con la Asociación
17 de Desarrollo de ir mejorando. ¿Y cómo se mejora eso?, inculcando esto en la educación, en la
18 parte estética, dándole su naturaleza total a este monumento y que rescatemos estos valores.
19 Aquí es para que el día de hoy es para que estuviera presente el Señor Presidente de la República,
20 el Señor Ministro de Educación y no están, yo no vengo a criticar a nadie es la realidad, aquí es
21 culpa de todos, porque hemos perdido esa identidad, y dar la vida por una causa no cualquiera
22 lo hace, nosotros creo que no lo haríamos, y esos son los principios que nosotros tenemos que
23 rescatar, para inculcar a nuestros niños y jóvenes cuando se quiere a un país. Y gracias a esa
24 hazaña es que los conflictos se solucionaron, intervino Estados Unidos y logramos y que esta
25 parte muy rica de Coto, estos es una riqueza natural en producción, que hay que rescatarla. Me
26 imagino que sería de una Costa Rica si en el valle de Coto y sin Guanacaste, no sería un país
27 completo, no nuestra Costa Rica, tenemos que hacer que el gobierno central, se fije en los polos
28 de desarrollo, que son las áreas rurales.....
29 Hoy para mí hay un compromiso de vivir un hoy, yo estuviera hoy en la casa tranquilo por ser
30 un domingo, pero el estar el día de hoy aquí nos compromete con ustedes, viviendo la realidad,



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 lo mínimo una ofrenda a los caídos, creo que para esto es importante respetamos el protocolo
2 de las actividades que se programaron hoy, pero al Concejo Municipal debe darse su lugar, es
3 la única forma que nos escuchen ustedes y que tengamos ese contacto con ustedes.....
4 Creo que mucha gente ha ido conociendo la historia y una día como hoy se están acordando que
5 fecha es hoy, nosotros mismos como vecinos de éste desconocíamos esa historia y eso duele en
6 el alma, porque un pueblo que no tenga su identidad y su historia, no tiene una razón de ser.....
7 Antes Coto tenía su buena plaza, un gran redondel, todo eso tenemos que rescatarlo esos valores,
8 no solamente venir hoy e irnos, es fácil hablar bonito un día como hoy, me voy y vuelvo a venir
9 dentro de un año, eso no. Tenemos que planificar Señor Alcalde como meter esta comunidad en
10 un aspecto cultural, crear una guía turística, que refleje la historia de Coto, son ustedes señores
11 miembros de la Asociación de Desarrollo quienes deben también participar activamente en esto,
12 estamos a la orden y que estemos en contacto, estamos en una época de pandemia, sin embargo
13 algún recurso podemos asignar, porque el amor de este pueblo hay que rescatarlo y llevarlo a
14 un nivel de manera que aquí venga el Señor Presidente de la República como va a Guanacaste
15 el 25 de julio y a Puntarenas a rendir cuentas y aquí eso nunca se ha dado, ningún presidente de
16 la historia, si viene al cantón, pero nunca a un acto como éste que lo enaltezca esto, a eso vamos.
17 La idea hoy es poner la ofrenda floral, hacer el recorrido por los sitios que menciona la historia
18 y crear esa comisión permanente de darle vida a este lugar con la sugerencia de ustedes
19 ciudadanos y nosotros vamos a construir una ruta de turismo, basados en estos hechos históricos,
20 Les digo claramente que no sea hoy un 21 d febrero, hace cien años, sino que todos los días se
21 recalquen nuestros sentimientos y pensamientos, la razón de ser de esta celebración, cuando la
22 historia dice que más de 20 personas fueron emboscadas, fueron masacradas y gracias ellos hoy
23 Costa Rica es más libre, más linda y eso hay que enaltecerlo, agradecer a los miembros del
24 Concejo por estar el día de hoy aquí, ya que era una responsabilidad de nosotros como Concejo
25 lo mínimo era hoy a venir a estar con ustedes, respetando el protocolo del Ministerio de
26 Educación y esto va a quedar en la historia porque va a quedar en actas, que Dios nos ilumine
27 y nos llene el corazón de espíritu de lucha y que seamos más unidos y que tengamos esa
28 identidad que tanto nos hace falta.....

ARTÍCULO V.

29
30



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 **PALABRAS DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE DESARROLLO E**
2 **PUEBLO NUEVO DE COTO.**.....

3 El Señor **Luis Concepción, Presidente de la Asociación de Desarrollo de Pueblo Nuevo de**
4 **Coto**, manifiesta que llegar a 100 años no es tan fácil y celebrar estos 100 años es como media
5 tarea. Hoy pensábamos nosotros celebrar un Consejo de Gobierno aquí, pero el jerarca o la
6 institución que promueve esta actividad es el Ministerio de Educación y a diciembre ni siquiera
7 sabían o se tenía idea de que se iba a realizar la actividad de celebración de los 100 años de la
8 batalla de Coto.....
9 Los que el Señor Presidente ha indicado es muy importante, porque es muy cierto lo que ustedes
10 han dicho, que no teníamos casi nada, pero gracias a la colaboración de la Municipalidad
11 tenemos un bonito monumento en honor a todos lo que cayeron en esa batalla y esperamos que
12 las palabras que ustedes han dicho se hagan una realidad y podemos tener ese bonito proyecto
13 al que ustedes se han referido, para lo cual nuestra Asociación de Desarrollo se pone a las
14 órdenes de ustedes.....

15 **ARTÍCULO IV.**

16 **PALABRAS DEL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL.**.....

17 El licenciado **Carlos Viales Fallas, Alcalde Municipal** manifiesta, efectivamente lo dijo Don
18 Luis Concepción y lo recalco el Señor Presidente, 100 años nos demuestra, nos dejan un hito en
19 la historia los cuales nosotros tenemos que aprender, la historia no sea simplemente por saberla,
20 sino que las historia son ejemplos que se vienen dando a través del tiempo y van madurando la
21 sociedad la van haciendo más fuerte, van guiando a la sociedad hacia un punto en específico.....
22 Cuando nosotros llegamos a la mayoría de edad les damos a nuestros hijos los consejos, basados
23 en las experiencias que hemos vivido de acuerdo a nuestros años de vida y cuando llegamos a
24 tener nietos, pues igual, la experiencia nos demuestra cuales son las condiciones, cuales son las
25 cosas positivas y cuales las negativas y nosotros les vamos dando todo un escenario de lo que
26 es la vida, lógicamente que esas persona sal ir creciendo van experimentando su propia vida,
27 pero en momentos determinados va a recordar lo que le decía el papa o el abuelo está sucediendo
28 en ese momento, entonces la historia la que nos enseña de donde vinimos y hacia dónde vamos
29 como sociedad.....
30 Facundo Cabral decía en uno de sus poemas que la historia es la que nos marca hacia dónde



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 vamos y hacia donde nos dirigimos, que una sociedad sin historia es cómo ver un cuerpo sin
2 alma, no tiene ningún sentido, no tiene aquel concepto de apreciación de lo que nosotros
3 mantenemos a nuestro alrededor, hay cosas importantes que nosotros estamos desarrollando,
4 estamos trabajando fuertemente y a veces las cosas no se hacen de la noche a la mañana, porque
5 nosotros no queramos, sino porque tiene que llevar una planificación, y porque a veces
6 consideramos que las cosas no se den, que tal vez no se van a hacer, más sin embargo quiero
7 contarles que estamos trabajando en un proyecto de desarrollo turístico. Muy probablemente si
8 se da la oportunidad a finales de año tal vez en el primer trimestre del próximo año, lo podamos
9 ir finalizando, donde nosotros lo podamos ir detallando cada uno de los lugares donde nosotros
10 podamos desarrollarlos turísticamente.....
11 Nosotros necesitamos entrar dentro de otro concepto económico, desgraciadamente la historia
12 por eso recalco nuevamente lo que decía Facundo Cabral y lo han mencionado ustedes, la
13 historia nos enmarca como un cantón que nos hemos desarrollado económicamente dentro de
14 un monocultivo y dentro de una misma empresa, si nosotros vemos por ejemplo, cuanto ha
15 costado despegar la Zona Sur, ¿porque razón?, porque no nos hemos querido desprender
16 mentalmente de lo que nosotros experimentamos y vivimos y nuestras familias pues viven
17 experimentando y viviendo lo mismo, y hoy algunos de nuestras familias, cierran este ciclo y
18 empiezan a separarse y empiezan a buscar otros rumbos, nosotros nos preocupamos, pero
19 cuando nos damos cuenta, vemos que empiezan a surgir, ¿Por qué razón?, porque empiezan a
20 salir de ese escenario en que nosotros nos encontramos como sociedad.....
21 En los años cuarenta, cuando nosotros nos abrimos para empezar a crecer, nos desarrollamos a
22 la par de una empresa, La Compañía Bananera y todos vivíamos tranquilos y contentos y todo
23 era placentero inclusive hoy en día muchos dice ojalá que vuelva la Compañía otra vez, para
24 volver al mismo tiempo de antes, pero la Compañía no va a volver nunca, eso es un mito, ya eso
25 desapareció, pero desgraciadamente en los 80 salimos de ese desarrollo alrededor de una misma
26 empresa y entramos nuevamente, en forma independiente algunos, pero entramos un mismo
27 monocultivo que es la producción de la palma africana, o sea vemos que la historia nos encierra
28 y que nosotros nos mantenemos siempre sobre un mismo eje y no nos hemos querido salir de
29 ahí, bueno hoy se habla de lo que es el turismo y que nosotros nos podemos desarrollar
30 turísticamente, pero para nosotros desarrollarnos turísticamente primero tenemos que tener



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 infraestructura.....

2 Imaginemos que estamos trabajando fuertemente, pregunto ¿Qué pasaría si nosotros tuviéramos

3 en este momento 500 extranjeros?, que vinieran a la zona sur, ¿qué vamos a hacer con ellos?

4 ¿Dónde los vamos a hospedar?, en primer lugar, ¿qué tenemos nosotros para hospedar esa

5 cantidad de gente?, Que servicios les podemos ofrecer y donde los vamos a llevar? a las

6 cavernas, aunque son muy lindas, no hay una infraestructura y no hay ninguna garantía que

7 efectivamente van bien custodiados. Entonces eso nos dice que nosotros primero tenemos que

8 planificar y de ahí es donde nosotros estamos haciendo todo un estudio técnico, profesional y

9 científico para que en el momento en que lo tengamos totalmente identificado, yo espero que

10 Dios me dé la oportunidad de llegarlo a concluirlo y yo espero si Dios nos lo permite en el

11 primero o segundo semestre del próximo año estarlo presentando a la sociedad, donde vamos a

12 invitar a algunos representantes de organizaciones comunales y donde queremos traer a una

13 buena cantidad de representantes del estado, Ministro de Turismo, diputados de la provincia y

14 una serie de personalidades, porque ese va a ser el despegue de la zona sur, hacia un nuevo

15 concepto económico, pero un nuevo concepto económico bien desarrollado y bien articulado.

16 Ninguna sociedad se va a desarrollar de manera dispersa, nosotros tenemos que entender de que

17 como sociedad tenemos que cambiar de pensamiento. Ya dejar el pensamiento de la Compañía

18 Bananera donde nosotros estábamos acostumbrados a que todo nos lo hacían, recuerdo que se

19 quemaba un bombillo, llamaban al de mantenimiento y cambiaba el bombillo, recuerdo también

20 cuando vivía en Quepos que entre las casas había un caño donde caían las aguas de la pila, eso

21 iba por los patios de las casas, llegaba un señor con un cepillo a limpiar esos caños, ni eso

22 hacíamos nosotros, mandaban a chapear la plaza, nosotros jugábamos en la plaza, y ni siquiera

23 nos tomábamos la molestia de limpiarla, eso lo hacía La Compañía. Ese concepto hay que irlo

24 cambiando ¿porque razón?, porque nosotros como sociedad tenemos que construir, si a nosotros

25 nuestros antepasados nos construyeron lo que nosotros vivimos hoy en día y todo lo que tenemos

26 hoy en día, porque esto no se hizo de la noche a la mañana, fueron una serie de personas que

27 trabajaron fuertemente en este cantón para llegar a construir lo que nosotros llegamos a

28 experimentar, ahora nos dejan a nosotros la obligación de construir lo que nosotros le vamos a

29 heredar a las personas que vienen haciendo fila detrás de nosotros.....

30 Por aquí han pasado grandes hombres, algunos se encuentran todavía entre nosotros y otros se



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 encuentran ya en la gloria con nuestro Señor Jesucristo, pero bueno fueron forjadores de este
2 Cantón y construyeron lo que nosotros tenemos hoy, y ahora es una obligación como Gobierno
3 Local y como sociedad empezar a construir. Entonces ¿qué quiero decir hoy con esto?, que el
4 desarrollo de esa nueva estructura económica del cantón de Corredores la vamos a construir
5 conjuntamente las organizaciones comunales, las sociedad y el Gobierno local, agarrados de la
6 mano lógicamente del Gobierno Central, pero lo vamos a hacer conjuntamente.....

7 La semana pasada tuvimos la oportunidad de reunirnos con representantes de PROCOMER y
8 algunos representantes de empresas privadas como la empresa Stencil y algunos otros
9 representantes de cuestiones de películas. En Este momento está un proyecto en la Asamblea
10 Legislativa y algo se comentó de eso en Canal Siete y ayer hablaba con Gustavo (diputado
11 Gustavo Viales) y claro ellos le están dando empuje a eso fuertemente, claro que tenemos que
12 pelearlo con otros países como Hawái y algunos otros países donde hoy por ejemplo el mundo
13 entro a la parte digital, entonces ya esos grandes edificio y esas grandes oficinas empiezan a
14 desaparecer ¿Por qué razón?, porque el costo del mantenimiento de una oficina es enorme,
15 entonces ellos diluyen esos costos y le dicen a la gente, vengan y los envían a trabajar en las
16 casas y todos se están comunicando y están como si estuvieran en las oficinas, porque tienen un
17 servidor único y todos están comunicados a ese servidor y se están comunicando y el trabajo lo
18 están haciendo desde sus casas, que es lo mismo que estar todos juntos ahí. En nuestro caso, el
19 ingeniero está en la oficina, Doña Sonia en su oficina, yo en mi oficina y así todos los
20 trabajadores, cada uno en su oficina, pero al final todos estamos comunicados a un solo sistema,
21 que al final es el que maneja la información para darle el servicio a los usuarios.....

22 ¿Qué dice lo que es la disminución de costos para poder entrar en un proceso de economía?,
23 bueno no construyamos edificios, no gastemos luz agua, no usemos aires acondicionados, cada
24 uno váyase para la casa y lo mismo que hacen en las oficinas lo hacen en sus casas, los países
25 desarrollados están aplicando este modelo, entonces que es lo que nosotros queremos ofrecerles,
26 bueno vengan a hacer teletrabajo aquí, hacen el turismo, pero también trabajan, les damos
27 mejores condiciones, hay disminución de impuestos, les damos todo un reconocimiento. Hawái
28 por ejemplo le paga los tiquetes a la gente, para que lleguen a hacer teletrabajo a ese país,
29 imagínense 300 extranjeros haciendo trabajo ahí gastando plata aquí, están desarrollando el país
30 hacia ahí es donde vamos y hay que coger esa onda.....



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 Pueblo Nuevo siempre lo he dicho y lo seguiré diciendo, esta comunidad que está metida dentro
2 de esa línea de desarrollo turístico que nosotros queremos y por eso a petición de Señor
3 Presidente trajimos a los ingenieros, pero tenemos que empezar a construir, entonces desde ahí
4 es que tenemos que pensar en cambiar ese concepto que tenemos de Asociación de Desarrollo
5 para convertirnos en un ente de desarrollo verdaderamente.....
6 Don Luis Concepción que ha estado metido mucho en la parte comunal, la onda es construyamos
7 un salón comunal una cancha multiuso, un redondel toros y un redondel vale un montón de plata
8 y se utiliza una o dos veces al año y lo dejamos ahí y si no se le da manteniendo se destroza,
9 entonces estamos ahí, pero no salimos, o sea nos cuesta mucho salir, ¿Por qué razón?, bueno
10 eso era el concepto en ese entonces había que construir en aquel momento y eso era válido, hoy
11 no la cosa viene diferente, vamos a aprovecharnos de los recursos que tiene la Municipalidad y
12 del aporte de la sociedad, nosotros conjuntamente vamos a desarrollarnos paulatinamente.....
13 Tenemos un problema con ese puentecito que está aquí en esta comunidad que ha sido un dolor
14 de cabeza y me mandan mensajes continuamente. Hemos visto algunas opciones ahora que
15 veníamos dialogando, inclusive la posibilidad de contratar a un muchacho de la comunidad que
16 pueda realizar el trabajo de la soldadura y reconstruya eso, lógicamente que el ingeniero va a
17 estar supervisándolo, ponerle tablonos y hacer algo provisional, para evitar una tragedia, y digo
18 provisional, porque eso no es lo real que va a estar plasmado en el proyecto. Yo no si ustedes
19 alguna vez han ido a Panamá, donde están las ruinas de Panamá, ahí no hay nada, ahí lo que hay
20 es algo como que a este salón le quiten el techo y ya sin techo ni nada voy y le pego unos
21 mazazos y así con todas las obras que ahí hay, todo ruinoso, luego le pusieron áreas verdes y
22 jardines y entonces uno llega y ve unos cuadros enormes (mopis) y ahí aparecen unas enormes
23 fotografías de como era antes y desde ahí empiezan a contar la historia y a uno va viendo las
24 fotografías y al final usted entiende que fue lo que sucedió, pero para eso usted tiene que pagar
25 \$35 para poder estar ahí. Algo similar es lo que queremos construir acá, donde nosotros
26 empezamos a contar la historia a través de esos rótulos luminosos, ahí es donde empezamos a
27 construir la historia, entonces la gente los va leyendo, ahí está el puente, lógicamente que ya el
28 puente lo tenemos hecho estilo góndola del tiempo colonial, la gente pasa y sigue leyendo hasta
29 llegar al final, entonces la gente ahí conoce toda la historia, con los mismos mopis la gente se
30 viene leyendo hasta llegar al monumento y ahí termina la gira, pero la gira termina entrando a



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 un galpón donde va a haber gente vendiendo artesanías, relacionadas con los hechos, sale de ese
2 galpón y entra en otro donde van a encontrar venta de comidas típicas, la gente hay que
3 encajonarla, porque no las puede dejar ahí, la gente compra artesanía, y compra comida, pero
4 eso debe de llevarse de manera integral, eso es parte del diseño que se está haciendo no solo en
5 esta comunidad, sino con otras organizaciones, pero eso lo que nosotros estamos desarrollando
6 en blanco y negro, incluso nosotros después vamos a desarrollar un video de cómo van a quedar
7 las cosas, porque lo que queremos es construir como una película, que cuando vamos a presentar
8 eso a las organizaciones comunales e institucionales, no sea algo que como que yo les cuente
9 un cuento, sino que ello lo vean en vivo a través de un video que vamos a hacer, entonces desde
10 ahí vamos a trabajar. Nosotros vamos a entregar a la Asociación de Desarrollo, los diseños,
11 planos y hasta el presupuesto detallado de lo que nosotros queremos construir aquí y eso es el
12 documento que vamos a presentar a DINADECO, como una proyecto de la Asociación de
13 Desarrollo, que tal vez DINADECO no puede dar todo el dinero completo, bueno nosotros
14 vamos a trabajarlo conjuntamente, si DINADECO nos diera los materiales, entonces la
15 Municipalidad hace un esfuerzo y pone la mano de obra, construir de manera conjunta porque
16 la Municipalidad por si sola no puede, es muy difícil porque los recursos son muy limitados,
17 nosotros vamos a salir a buscar recursos, y así es como vamos a construir cada una de las obras.
18 Ahora continuando con el tema del que les hablaba al principio de la reunión con la gente de
19 PROCOMER lo que pretenden es que la zona sur se convierta en un sitio de atracción para
20 filmación de películas, de las que hacen en Estados Unidos, pero que vengan a hacerlas aquí,
21 entonces lo que se pretende es hacerles un reconocimiento bajarles los impuestos hasta en un
22 30%, que los equipos que traigan no necesariamente paguen impuestos, pero que ellos se
23 radiquen aquí, entonces se va necesitar mano de obra técnica y porque mano de obra técnica,
24 bueno porque si bien es cierto que tenemos universidades y nosotros aspiramos a ser
25 profesionales, los profesionales son escasos, porque lo que se necesita hoy en día es mano de
26 obras técnica, porque no tenemos, y que significa mano de obra técnica, que todos sepamos
27 inglés, cuantos familiares de nosotros han estudiado maquillaje, pero a quien van a maquillar,
28 la gente no se maquilla todos los días y no se paga todos los días para que nos maquillen tal vez
29 lo hacemos para unos quince años, una graduación o un matrimonio, pero después de ahí cuando
30 nos vamos a maquillar, bueno dentro de ese espacio que nosotros queremos introducirnos en ese



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 espacio con la aprobación de esa ley y todos eso se va a necesitar, porque recordemos que los
2 artistas todos los días tienen que maquillarse todos los días y cada minutos cada vez que van a
3 hacer diferentes escenas, por lo tanto se van a necesitar maquillistas, se van a necesitar personas
4 de corte y confección para hacer los trajes, se van ocupar electricistas y un montón de gente que
5 van a trabajar en ese escenario, es hacia ahí donde vamos nosotros.....

6 Les he hecho este cuento un poco largo, para que ustedes tengan una idea de hacia dónde vamos,
7 nosotros creemos que necesitamos salir, que ya no nos tengan que señalar, que al preguntar
8 dónde queda Ciudad Neily, y respondan así allá por donde hay un poco de palma africana, no,
9 no queremos que nos identifiquen así, sino desde nuestra propia identidad, porque la identidad
10 del cantón de Corredores se marcó de un hecho histórico de hace 100 años donde un grupo de
11 costarricenses pelearon por la soberanía de éste país, esa es la historia de nuestro cantón, eso es
12 lo que nos marca a nosotros en el futuro, nosotros tenemos que pelear, ya no para que nos
13 marquen sin identificación, sino para tener nuestra propia identidad, nosotros somos un pueblo
14 guerrillero, un pueblo que sabemos seguir adelante, un pueblo que ha marcado la historia por
15 encima de los diferentes cantones de la zona sur. Hoy todavía ustedes llegan a algunos cantones
16 de la zona sur y todavía están esperando a que llegue de nuevo la Compañía Bananera, nosotros
17 no, nosotros supimos seguir adelante y vamos a seguir adelante, vamos a marcar el rumbo de la
18 economía de la Zona Sur, porque nosotros tenemos que entender que ya no queremos que nos
19 digan que estamos ubicados ahí, donde está ese montón de palma, no, nosotros vamos a trabajar
20 fuertemente, así como hace 100 este grupo de 27 personas costarricenses murieron para darnos
21 esa identidad como país a nosotros y poder defender nuestra línea fronteriza y decirle a los
22 panameños, no ustedes no pueden pasar más de ahí, nosotros tenemos que decir, nosotros
23 tenemos que desarrollarnos con valentía y con fuerza, pero con dirección, así que compañeros
24 no perdamos la ilusión, no perdamos la esperanza , sigamos construyendo lo que nosotros
25 queremos dejarle a nuestras generaciones.....

26 **El Señor Presidente Municipal** manifiesta que ya con esta intervención cerramos la sesión,
27 luego vamos a depositar una ofrenda floral en el monumento y luego hacer el recorrido por los
28 sitios donde queremos hacer las obras, agradecer a los ingenieros por acompañarnos, para hacer
29 el recorrido, dentro de las posibilidades económicas vamos a trabajar porque hay que recordar
30 que estamos en pandemia y que por ello ha habido una gran cantidad de recortes en el



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°10
28 DE FEBRERO DEL 2021
SESION SOLEMNE

1 presupuesto, pero a pesar de ello hoy estamos aquí, si somos responsables al hablarles de la
2 capacidad económica que tenemos ahorita y para el futuro, porque los recortes que ha habido
3 por parte del Ministerio de Hacienda, son de 650 millones, pero existe voluntad, Don Carlos
4 hace maravillas aun con estos recortes, siempre venimos y hacemos algo dentro de las
5 posibilidades, claro con una visión futurista de cada día hacerlo como se merece un pueblo, con
6 la historia que contó Don Carlos de la posibilidad que estamos trabajando en el desarrollo
7 turístico y en la implementación en los filmes, si eso se da, se va a socializar con ustedes, hay
8 que reinventarnos en el futuro, creo que la zona sur es una mina sin explotar de los pocos lugares
9 que todavía quedan en Costa Rica. Tenemos suficiente agua que es fundamental, el agua nuestra,
10 muchos países se la desean y eso tenemos que aprovecharla.....

11 **La Señora Marjorie Becerra Cerceño** manifiesta que está hoy casi la totalidad de los
12 Miembros de la Asociación de Desarrollo el viernes pasado tuvimos nuestra primera reunión
13 para presentarles un recordatorio de ese mismo puente que ustedes acaban de hablar, de ese
14 mismo puente, recordarles varias peticiones que habíamos hecho hace algún tiempo y en esta
15 nota que hacemos entrega se las volvemos a recordar.....

16 De igual manera que dentro de lo posible le echen un poquito de material como a 200 metros de
17 un camino por el sector donde está el puente que ustedes mencionaron ya que ahí hay adultos
18 mayores y es un gran problema poderlos sacar.....

19 **El Señor Alcalde Municipal** manifiesta que si ya le da pena, por los mensajes que
20 continuamente le envían vamos a ver cómo le entramos a esos problemas.....

ARTÍCULO VI.

CIERRE DE LA SESIÓN

23 Al haberse agotado la agenda del día al ser las once de la mañana y treinta minutos de la
24 mañana del día 28 de febrero del 2021, el Señor Presidente Municipal en ejercicio da por
25 concluida la sesión.

26

27

28 Bernabé Chavarría Hernández

Sonia González Núñez

29 Presidente Municipal

Secretaria Concejo Municipal

30Última línea.....